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高雄市議會第 3 屆第 4 次定期大會工務委員會 

(中華民國 109 年 12月 14 日上午 10 時 18 分） 

第 4 次審查會會議紀錄 

 

主席（江議員瑞鴻）： 

本會第3屆第4次定期大會工務委員會第4次審查會會議，應到人數8人，目前出席7

人，已足法定額數，本席宣布開會。（敲槌） 

首先確認工務委員會第3次審查會會議紀錄，會議紀錄已經放在各位同仁的桌上，

請大家參閱。對上次會議紀錄有沒有意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

今天的審查範圍及順序： 

一、審查議長交議市政府提案（工務局1案）；二、審查工務類議員提案（共186

案）。請議事人員宣讀審查內容。 

本會工務委員會吳專員春英： 

請各位議員翻開議長交議市政府提案彙編（續），請看案號2、類別：工務、案由：

為執行內政部營建署「提升道路品質計畫（內政部）」第六次競爭型補助計畫之審

議核定工程及補助經費案，核定經費共計新臺幣1,000萬元（中央補助款800萬元

（80%），地方自籌款200萬元（20%）），擬請同意辦理先行墊付款案，請審查。 

主席（江議員瑞鴻）： 

各位同仁，對這個案子有沒有意見？ 

王議員耀裕： 

請蘇局長說明好嗎？ 

工務局蘇局長志勳： 

我請林處長說明。 

養護工程處林處長志東： 

跟各位委員報告，因為這個是道路考評，它是採滾動式，我們在去年整個人行環

境道路考評得到「優等」，內政部就多補助我們800萬元。補助800萬元是分成2個案

子來進行，第一個是鳳南路，因為鳳南路我們以前有做過了，它剩下最後的150公尺

沒有施作，我們要把它補提進去；第二個是再補提明華一路，（從博愛二路到富國

路），這是在市中心，剛好內政部9月份行文，給我們這個補助，我們就提報這二個

計畫，內政部也核定了，所以就將這二個計畫送議會審議。以上報告。 

王議員耀裕： 

林處長，有關第六次競爭型計畫，這個計畫是第六次，像前面一、二、三、四、

五次我們也都有提，補助的金額是多少？ 

養護工程處林處長志東： 

以前這是一個前瞻計畫，像九如路補助就達到3億元。 

王議員耀裕： 

那是第幾次的補助？ 

養護工程處林處長志東： 

那是108年的前瞻計畫。 
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王議員耀裕： 

它列在第幾次？沒有第幾次嗎？現在這個是第六次。 

養護工程處林處長志東： 

這個是滾動式，它是滾動式在補助。 

王議員耀裕： 

就是他們的剩餘金額再繼續補助嗎？ 

養護工程處林處長志東： 

對，一直有剩餘的金額。 

王議員耀裕： 

上次補助3億元。所以我才想怎麼補助的金額會越來越少，上次是補助3億元，這

次至少也要補助2.9億元，怎麼一下子降到只剩1,000萬元？ 

工務局蘇局長志勳： 

我向議員報告，就是中央有一大筆錢，各縣市在執行，他們會按時去檢討，像有

的縣市先核定給他們，如果他們執行有剩餘，才會釋放出來；他不是一個額度給你，

是全部額度有剩餘時，他再把剩餘額度釋放出來，不是整體的。所以剛才林處長解

釋所謂的滾動式，假設全部有100億元，然後全國執行了，還剩餘10億元再分出來。  

養護工程處林處長志東： 

剩餘的再分出來補助就會越來越少。 

王議員耀裕： 

如果按照六都這一次第六次競爭型補助，在六都的排序，我們是1,000萬元，別都

會比我們高嗎？ 

養護工程處林處長志東： 

不會，1,000萬元是最多。 

王議員耀裕： 

最多的？ 

養護工程處林處長志東： 

補助1,000萬元的是在道路考評拿到「優等」的才有。 

工務局蘇局長志勳： 

額外補助給你的。 

王議員耀裕： 

其他的五都呢？ 

養護工程處林處長志東： 

只有3都有。 

王議員耀裕： 

就是高雄。 

養護工程處林處長志東： 

還有台南和新北市。 

王議員耀裕： 

他們也都是補助1,000萬元？ 
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養護工程處林處長志東： 

沒有，有的只補助800萬元。 

王議員耀裕： 

所以我們補助1,000萬元算是最高的？ 

養護工程處林處長志東： 

對。 

王議員耀裕： 

顧名思義第六次補助計畫，可能沒有下次第七次的補助計畫嗎？ 

養護工程處林處長志東： 

沒有了，到年底就沒了，就是明年的計畫了。 

王議員耀裕： 

明年還有沒有提升道路品質競爭型補助計畫？ 

養護工程處林處長志東： 

都是人行道改善計畫。 

王議員耀裕： 

就沒有這個？ 

養護工程處林處長志東： 

沒有。 

王議員耀裕： 

這是當初行政院的前瞻計畫。 

養護工程處林處長志東： 

是，前瞻計畫。 

王議員耀裕： 

所以這一筆錢等於花完了。 

主席（江議員瑞鴻）： 

就是政府的前瞻計畫例如有100億元，讓各縣市提報，那一次的前瞻計畫結束後，

譬如三年後再提報新計畫，還是怎樣？ 

養護工程處林處長志東： 

這個是年度預算，年度預算執行完之後，它每季我們幾乎都是用…。 

主席（江議員瑞鴻）： 

不然你怎麼講明年沒有前瞻計畫？ 

養護工程處林處長志東： 

明年還有，是新的計畫。 

主席（江議員瑞鴻）： 

好。 

工務局蘇局長志勳： 

沒有延續這個計畫。 

王議員耀裕： 

就沒有道路品質提升競爭型補助計畫。 
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養護工程處林處長志東： 

換一個名稱，還是一樣是人行道改善計畫。。 

王議員耀裕： 

所以請工務局再多去爭取經費。既然上次我們爭取到3億元，看明年度新的計畫案

可以再多爭取一些經費。  

工務局蘇局長志勳： 

好，會的。 

王議員耀裕： 

而且陳市長又擔任過行政院副院長，所以爭取的經費應該要六都最高的才對。 

工務局蘇局長志勳： 

好。 

王議員耀裕： 

好，謝謝。 

主席（江議員瑞鴻）： 

對這個案子還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會工務委員會吳專員春英： 

議長交議市政府提案審查完畢。接下來審查議員提案，請翻開議員提案彙編（續），

這一次從第137號案到第322號案，共計186案，請審查。 

主席（江議員瑞鴻）： 

這些全部是議員的建議案，有沒有意見？沒有意見，送請市政府研究辦理。（敲

槌） 

今天會議到此結束，散會。（敲槌） 

 


